

DIARIO BALEAR.

S. Ferriol y S. Quirico mártires.

El sol sale á las 4 y 37 minutos: pónese á las 7 y 23 minutos.

LA SUSCRIPCION

A este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Guasp*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del *puesto del Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 27 de abril.

En un ukase imperial del 19 de este mes se hallan las disposiciones siguientes:

Con motivo de haber tomado parte en la revolucion de Polonia algunos propietarios de las provincias en otro tiempo polacas, espedió S. M. I. un ukase en diciembre de 1830, en el cual ordena que sean confiscados todos los bienes de estos delincuentes; pero habiéndose suscitado sobre la aplicacion de este ukase una cuestion, á saber, si en virtud de este ukase debian confiscarse los bienes de los que están en Rusia mientras que sus hijos se hallan sirviendo en la Polonia, S. M. I. para disipar estas dudas, ha ordenado sobre este particular lo que sigue:

1.º Cuando el verdadero poseedor de los bienes se halle en Rusia, y todos sus hijos estén en Polonia, deberá secuestrarse cuanto posea; pero si solo algunos de sus hijos se hallaren en Polonia, el secuestro se limitará á lo que á estos les perteneciere algun dia por título de sucesion.

2.º Si el propietario se hallase en Polonia, secuestrarán todos sus bienes; aun cuando sus hijos ó sus mas cercanos parientes permaneciesen en Rusia.

3.º Si se hallasen en Polonia los parientes mas cercanos de los propietarios sin hijos que permaneciesen en Rusia, perderán aquellos para siempre el derecho de heredar. Luego que se hubiese hecho el secuestro sobre los bienes en algunos de los casos espresados, vigilarán las autoridades con el mayor cuidado, y bajo la mas rigurosa responsabilidad, para que las rentas de tales bienes, asi como ninguna cantidad de dinero ó cualesquiera efectos se envien bajo algun pretexto á los que estuviesen ausentes en pais extranjero, ó se remitan al interior del imperio para desde allí enviárselo. (*Gaceta de Madrid.*)

— El Emperador ha concedido á los gobiernos, distritos y ciudades desoladas por el contagio del cólera morbo nuevas dispensas de impuestos, y de las

penas en que hubiesen incurrido por retardar su pago, como asimismo nuevas facilidades para el pago de los censos cuyo cobro se hubiese suspendido por causa de la enfermedad. (*Id.—Del Diario de Petersburgo.*)

PRUSIA.

Berlin 14 de mayo.

La *Gaceta de Estado* del dia 10 contiene un Real orden del 26 de abril sobre el empleo que debe hacerse del producto de las confiscaciones decretadas en 6 de febrero último contra todo vasallo prusiano que se halle en Polonia, y que no haya regresado en el término prescrito al pueblo de su residencia. El producto de estas confiscaciones no debe entrar en el Real tesoro, sino que ha de servir para crear y fundar establecimientos de pública utilidad en todo el ducado de Posen. (*Id.*)

Fronteras de la Lituania 8 de mayo.

Las tropas rusas que ocupaban las alturas inmediatas á Krottingen se han vuelto á Polangen: se dice que en lo sucesivo deben limitar sus operaciones á cubrir el camino que conduce á la Curlandia. Estas tropas vivaquean por destacamentos desde Polangen hasta Kilzen. Las avanzadas de los insurgentes se hallan al frente de este último punto. Se espera dentro de pocos dias una accion decisiva, porque los insurgentes tienen en esta comarca la mayor parte de sus fuerzas. Desde el 6 del corriente están cruzando delante de las aguas de Polangen tres buques de guerra, á saber: una fragata y dos cuters. Ayer llegó á Polangen un oficial ruso con pliegos para el general Rennekampf. Se asegura que los buques tienen á su bordo tropas y artillería que deben desembarcar muy pronto.

Las noticias oficiales publicadas el 5 en Riga anuncian que el coronel Bastholomer habia batido completamente á los insurgentes de la Lituania. El general mayor Schurmann entró en la ciudad principal del círculo de Swale. El Emperador Nicolas ha admitido la oferta que le han hecho los habitan-

tes de Riga relativa á levantar á su costa un cuerpo de 500 voluntarios de á caballo, y al mismo tiempo ha aceptado la cantidad de 1000 rublos en papel del banco para que el gobierno compre los caballos.

Las cartas de Wilna del 18 de abril dicen que dentro de pocos dias estarán limpias de rebeldes las cercanías de aquella ciudad. De todas partes llegan á la Lituania numerosas tropas rusas. (*Gaceta de Madrid.*)

PAISES-BAJOS.

Brusélas 23 de mayo.

Con fecha 17 del actual escriben de Francfort lo que sigue:

«Acaba de llegar á mi noticia que el presidente de la confederacion germánica ha salido para Viena á fin de conferenciar con Mr. Metternich acerca de los intereses de los Estados Confederados, y de la cuestion de Luxemburgo. Los hechos que voy á manifestar, de cuya realidad salgo garante, demostrarán que si las Potencias Europeas piensan en desarmar sus ejércitos, cosa que yo no creo, el gabinete de Viena no conviene en esta idea.

«El ejército austriaco que cuenta ya 4600 hombres, se ha aumentado con otros 2000, movilizandolos los segundos batallones de la landwehr; parte de estas tropas se dirige á Italia; la otra marcha á reunirse al ejército de la Confederacion, y tengo fundados motivos para creer que esta inmensa organizacion, estos preparativos de guerra no se han hecho sino con miras reservadas, cuyo objeto voy á manifestar.

«Las cinco Potencias están dispuestas á declarar la guerra..... ¿A quién? A los belgas. Porque la grave resolucion de terminar con ellos y á fuerza de armas todas las dificultades que la cuestion belga ha suscitado, importa á la conservacion de la tranquilidad general y á la paz de Europa.

«El embajador de Rusia indicó esta proposicion el dia 11 de mayo en la conferencia de Lóndres cuando acababa de saber el descalabro que sufrió Dwernicki. Esta proposicion fué perfectamente bien recibida por los representantes de las Potencias, y lo que mas deberá sorprender es, que los embajadores de Prusia y de Austria han insistido, en union con el plenipotenciario ruso, para que el duque de Wellington, cuya preponderancia se disminuyó momentáneamente por la revolucion belga, recobre sus títulos de generalísimo de los ejércitos de los Países-Bajos, y de inspector de las plazas fortificadas de Bélgica. Estas proposiciones daban margen á que la conferencia de Lóndres estendiese otro protocolo, que ha debido firmarse tambien el dia 11 de mayo.

«El gabinete ingles, que evidentemente apoya á la Holanda, ha declarado por medio de su representante que no se mezclaria en estos asuntos; Mr. de Talleyrand por su parte y por puro respeto humano espuso que necesitaba primero consultar con su gobierno. De aqui resulta que este protocolo será firmado, si ya no lo está, por Francia y por Inglaterra.

«En efecto, el gabinete ingles ha declarado que

jamás habia reconocido la revolucion belga, ni la existencia de la Bélgica como nacion: en cuanto á Mr. C. Perier, que no ha vacilado en confesar que su influencia era suficiente para dominar la simpatía que pudiera haber en Francia respecto á sus vecinos y aliados naturales, y que los soldados de la Confederacion podian invadir nuestro territorio, Mr. Perier, decimos, no impedirá que Mr. de Talleyrand adhiera á este nuevo protocolo; y puede asegurarse que el gobierno frances adherirá á él como lo ha hecho con el de 20 de febrero.

«Se me olvidaba decir que el plan de ataque ha sido tan bien combinado, que el dia 1.º de junio es la época convenida para que las tropas coligadas entren en Bélgica, cuyo movimiento será precedido por las de la Confederacion, aumentadas por los nuevos alistamientos de Austria.

«Todas estas noticias nos parecen dignas de fe.» (*Gaceta de Madrid—De la Emancipacion.*)

— El 20 llegó un correo con pliegos para Mr. Abercromby, en los que se le participa que el gobierno ingles ha reconocido el pabellon belga. (*Id.*)

— Antes de anoche ha recibido Mr. de Belliard un correo de Lóndres con pliegos de importancia. Podemos asegurar que su contenido es favorable á la cuestion de Luxemburgo, y allana muchas dificultades. (*Id.*)

— Antes de ayer mañana llegó de Paris Mr. Lehon y sin detenerse ni aun á mudar de vestido, pasó á ver al Regente. (*Id.*)

— Personas dignas de crédito aseguran que la confederacion de Lóndres ha resuelto que el príncipe Leopoldo sea Rey de Bélgica, suceda lo que suceda. Si el congreso lo elige, bueno; si no, la conferencia quiere que lo sea á pesar de toda oposicion (*against every opposition*). (*Id.*)

FRANCIA.

Paris 19 de mayo.

Aseguran varios periódicos que se trata en este momento del desarme general de las Potencias. Deseamos que así sea; pero no nos atrevemos á esperar. El funesto giro que parece toma la cuestion polaca; el estado de los ánimos de Bélgica y Holanda, y sobre todo, la antipatía con que miran á los franceses los gabinetes de Viena, Berlin y St. Petersburgo; y su desden poco disimulado á cuanto desea el gabinete frances, nos parece que hace imposible hoy dia semejante testimonio de conciliacion. (*Gaceta de Madrid.—Del Globe.*)

— El dia 16 salió S. M. el Rey de los franceses de Saint-Cloud para visitar varios departamentos, y enterarse por sí mismo de su actual estado: acompañan á S. M. los duques de Orleans y de Nemours, los mariscales Soult y Gerard, y el conde de Argout, ministro del Comercio. Han pasado ya por Louviers, Elboeuf y Ruan, cuyas ciudades en sus felicitaciones han espuesto á S. M. la imperiosa necesidad de socorrer y procurar ocupacion á un sin número de obreros que despues de la revolucion de julio perecen de miseria: solicitan tambien que cese

la anarquía, reine la paz, y se dé vida á la industria al comercio paralizados por la falta de union y confianza. (*Gaceta de Madrid—Del extracto del Monitor.*)

—Hemos sabido con gusto que se han enviado á la Vendé fuerzas considerables. La guardia nacional de Tours ha tomado las armas para ir delante de dos regimientos de línea al mismo destino. (*Id.—Del Ami de la Charte.*)

—Escriben de Burdeos con fecha del 19 de mayo lo que sigue:

Ayer tarde recibieron la orden para marchar al amanecer de hoy el 1.º y 2.º batallon del 9.º de línea. Se asegura que la repentina salida de estas tropas es el serio levantamiento de la Vendé. (*Id.—Del Mensajero de las Cámaras.*)

—La Tribuna publica el siguiente artículo acerca de la sublevacion que hay en la Vendé, bien que el Mensajero le considera algo ecsagerado.

«La guerra civil está encendida en ese país, foco permanente ó eterno de las insurrecciones á favor de los Borbones. Todas las cartas que se reciben de Deux-Sevres, de Maine-et-Loire y de Morbihan aseguran que se ha hecho allí casi general la sublevacion; ¡gracias á la estremada calma de nuestro ministerio! La asociacion ó las asociaciones realistas de Paris envian todos los dias hombres á aquel departamento insurreccional: si se ha de dar crédito á las indiscretas ecsageraciones de los confidentes que tienen en el Oeste, pasan de 600 los hombres que tienen alistados para enviar á sostener el levantamiento; y ya tienen dispuesto para remitirles parte de los 1500 fusiles que tienen almacenados en sus arsenales de la capital.

«Asimismo dando toda la amplitud posible á las ecsageraciones del partido, se sabe allí todo lo que la policía ignora aquí. Allí se sabe que las asociaciones de Paris han conseguido formar regimientos en el Mediodia; que se vanaglorian de tener á su disposicion 20 departamentos, y que el grito de *á las armas!* dado en la Vendé, debe muy pronto resonar en Burdeos, en Nines y sobre las fronteras de la Suiza y de la Saboya.

«Los valientes del partido que no se atrevieron á presentarse en los dias de julio, pero que ahora se les ve llenos de la mayor audacia y con las armas en la mano en el Morbihan, saben por sus amigos de Paris que la duquesa de Berry debe conducir su hijo Henrique v al medio de sus leales del Oeste; que el duque de Angulema va á presentarse sobre el Droma; que por el Mediodia la España, por el Norte la Alemania y la Rusia, y el Austria por las fronteras de la Suiza y de la Saboya, enviarán poderosos y enormes socorros á la guerra civil que los legitimistas encienden en el seno del país, con el objeto de entregárselo como presa á sus príncipes, á sus sacerdotes y al estrangero.

«Desgraciados! los asesinatos anteceden á sus ataques.

«En efecto, un puesto militar bastante numeroso que el 41 de línea tenia situado cerca del bosque

de la Nouée, no lejos de Jousselin, donde el tambor está llamando actualmente á la venganza, ha sido sorprendido; siendo despues de esto hechos pedazos todos sus individuos. Todos los insurgentes están sobre las armas. En los pueblos, asi como en las campiñas no se ven mas que ancianos, mugeres y niños: los hombres han escuchado la voz de sus sacerdotes: cada dia se aumenta mas su número con los soldados que pertenecieron á la antigua guardia Real, cuyas listas y filiaciones están en poder de la asociacion, la cual los envia á buscar, los indemniza, gratifica y entusiasma con amplias liberalidades.” (*Id.*)

ESPAÑA.

Madrid 27 de mayo.

El 30 del corriente mayo, dia de S. Fernando, se abre al público la esposicion de los productos de la industria española en la casa del Real conservatorio de Artes, calle del Turco; y estará abierta hasta el dia 8 de julio, desde las nueve de la mañana hasta las dos.

No se permitirá la entrada á los que lleven capa, capote ó palo,

A nadie se permitirá estar con el sombrero puesto.

Se espera que los concurrentes observarán la decencia y compostura de que han dado ejemplo en los años anteriores, propia de un establecimiento en que se reunen los productos de nuestra industria, y que por tanto puede considerarse como un templo erigido á las artes por la munificencia del REY nuestro Señor. (*Gaceta de Madrid.*)

Idem 3 de junio.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta, igualmente que SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes, siguen en el Real sitio de Aranjuez sin novedad en su importante salud. (*Id.*)

PALMA 16 DE JUNIO.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 15 PARA EL 16.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel don Juan Alfonso, capitan del regimiento infantería de Córdoba. — Parada Provincial de Mallorca: rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones y sargento de hospital Córdoba.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

Don Manuel Zorrilla y Monroy, coronel de infantería, intendente honorario de ejército, ordenador gefe principal de la administracion militar del distrito de la capitania general de este reino, benemérito de la patria en grado heróico y eminente, condecorado con varias cruces de distincion por acciones de guerra, académico de honor de la de nobles y bellas artes de S. Luis de esta capital, in-

dividuo de la Real sociedad aragonesa de amigos del pais, y gobernador del presidio correccional de esta plaza, &c.

Hago saber: que á consecuencia de lo determinado por S. M. en Real orden de 29 de abril último, se procederá á la subasta para el suministro de raciones de pan, cebada y paja á las tropas y caballos del ejército, estantes y transeuntes en el distrito de esta ordenacion y á los presidarios de los diferentes ministerios, y á cualquiera otra corporacion ó establecimiento á quien esté declarado de Real orden, por tiempo de un año, que empezará á contarse en 1.º de octubre del presente y concluirá en fin de setiembre del inmediato venidero de 1832, con arreglo y sujecion en un todo al pliego general de condiciones aprobado en Real orden de 21 de mayo de 1827, adiciones que contiene, Real orden de 13 de mayo del año último y demas resoluciones espeditas con posterioridad y que rigen actualmente sobre la materia, habiendo señalado para celebrar dicho acto de subasta el dia 30 de junio próximo viniente.

En su consecuencia, las personas que aspiren interesarse en el citado asiento, concurrirán por sí ó por medio de apoderados legítimos con la suficiente autorizacion, en el espresado dia, á los estrados de esta ordenacion, calle denominada del Coso núm. 40, donde se realizará la subasta, y ántes de esta y en la misma podrán dar las proposiciones por escrito que crean convenientes, las que se admitirán hallándose arregladas; advirtiéndole que el insinuado pliego de condiciones y demas Reales órdenes que versan en el referido asiento se harán notorias á las que quieran enterarse previamente, en la escribanía de la ordenacion, calle nombrada la Mayor núm. 179. Y para la debida notoriedad mando fijar el presente en Zaragoza á 29 de mayo de 1831. —Manuel Zorrilla y Monroy. —Por mandado de su Sría. —Mariano Naharro y Lasala.

Don Juan Gomez Landero de Bahamonde, ordenador jefe del distrito militar de esta capitania general, &c. &c.

Hago saber: que debiéndose celebrar la contrata del suministro de pan, cebada y paja que debe darse á todas las tropas y caballos ecistentes y transeuntes en este distrito militar, que principiará en 1.º de octubre de este año y fenecerá en 30 de setiembre de 1832, con arreglo á lo mandado en Real orden de 29 de abril último; he señalado para su único remate el dia 8 de julio próximo á las doce de su mañana en los estrados de esta ordenacion; bajo el concepto que se verificará por el todo ó parte del referido suministro; y siendo la voluntad de S. M. que con anterioridad á dicho remate admitan los señores comisarios de guerra de las respective provincias de este distrito las proposiciones que los licitadores hagan, se les designará por dichos señores comisarios el dia que deberán presentarlos para aquella provincia, plaza ó partido que aquellos quisieren contratar; el pliego general de condiciones, Reales

órdenes de 13 de mayo del anterior, la de 29 de abril y demas instrucciones con arreglo á las cuales debe verificarse el remate, se hallarán de manifiesto en la secretaría de esta ordenacion, escribanía del tribunal de la misma y comisariás de guerra. Lo que se anuncia al público para noticia de los sugetos que quieran interesarse en este servicio. Dado en Valencia á 6 de junio de 1831. —Juan Gomez Landero. —Por mandado de S. Sría. —Julian Carbonell.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el 13 del corriente.

De Iviza el javeque S. Juan, su patron Andres Guevara, con un pasajero y sal.

De id. el id. nuestra Señora del Cármen, su patron Rafael Prats, con dos pasajeros é id.

De id. el laud S. Juan, su patron Juan Pujol, con un pasajero é id.

De Valencia el id. S. Antonio, su patron don Francisco José Bordoy, con 5 pasajeros, arroz y géneros.

De Génova el id. Sto. Cristo, su patron Jaime Valles, en lastre y un pasajero: queda en observacion.

De Mahon el javeque nuestra Señora de Montenegro, su patron D. Salvador Bosch, con 3 pasajeros y patatas.

Fondeada el 14. De Barcelona el id. correo nuestra Señora del Cármen, su patron Nicolas Vivó, con 13 pasajeros, géneros y correspondencia.

Despachada el 10. Para Barcelona el javeque correo S. Miguel, su patron D. Miguel Oliver, con géneros y correspondencia.

Id. el 11. Para Tortosa el laud Concepcion, su patron Bartolomé Bosch, en lastre.

Despachadas el 13. Para id. el id. S. Mariano, su patron Juan Omedes, en id.

Para Valencia el id. S. Vicente, su patron Salvador Ramirez, con géneros.

Para id. el id. correo Sto. Cristo, su patron don Antonio Nadal, con cerdos y correspondencia.

Para id. el javeque S. Bernardo, su patron Antonio Pons, en lastre.

Para Mahon el id. S. Antonio, su patron Nicolas Bauzá, con géneros.

Id. el 14. Para id. el laud id., su patron Juan Roix, con id.

Para id. el javeque S. Fernando, su patron don Jaime Sastre, con id.

Para Cádiz el id. S. José, su patron D. Rafael Bonnin Terreta, con id.

Los señores suscriptores á la *Historia eclesiástica de Berault* se servirán pasar á recoger el tomo 6.º en la librería Puesto del diario.